



**GAD PARROQUIAL**  
**ÁNGEL PEDRO GILER**

*Trabajando por tu desarrollo!*

Ángel Pedro Giler, 12 de Junio de 2025  
Oficio No. 00231-GADAPG-SMLG-2025

Señora

Verónica Espinoza Barreiro

**MIEMBRO DEL CONSEJO DE PLANIFICACIÓN PARROQUIAL**

Presente.-

De mi consideración:

Reciba un cordial saludo institucional y comunitario de parte del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Ángel Pedro Giler. Deseamos expresar nuestros mejores deseos para el éxito en el desempeño de sus importantes responsabilidades.

Estimada, en relación a oficio S/N con fecha Ángel Pedro Giler, 22 de mayo del 2024 mediante el cual presenta los temas y preguntas que fueron desarrollados para el proceso de Rendición de Cuentas 2024 del GAD Parroquial Ángel Pedro Giler, al respecto adjunto sírvase encontrar las respuestas a cada una de las preguntas planteadas para su debida revisión y tramite pertinente.

Con sentimiento de consideración y estima.

Atentamente,

Econ. Suley María Loor Guadamud

**PRESIDENTA GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER**

Teléf. 0990282888



Recibido.

Fecha: 12-06-2025



**GAD PARROQUIAL**  
**ÁNGEL PEDRO GILER**

*Trabajando por tu desarrollo!*

## RESPUESTAS

### **Mesa: Componente biofísico**

#### **Preguntas:**

1. PORQUE NO SOLICITAN UN CARRO DE BASURA (PROPIO) PARA LA PARROQUIA Y SUS COMUNIDADES?

Sí se ha gestionado esta solicitud. A través del GAD Municipal, se ha iniciado el trámite para obtener un carro recolector de basura propio, presentando la solicitud ante embajadas que puedan apoyar con este tipo de equipamiento. La intención es contar con un recolector exclusivo para la parroquia y sus comunidades, mejorando así el servicio de recolección de desechos sólidos. Estamos a la espera de una respuesta favorable.

2. PORQUE EL GAD NO REALIZA CAMPAÑAS DE DESECHOS TÓXICOS EN LAS COMUNIDADES PARA RECOLECTAR LOS DESECHOS?

Se encuentra vigente la campaña recolección de envases agroquímicos en la zona rural ejecutado conjuntamente con el Gobierno Provincial de Manabí y, Manabí produce apoyado por el arca y GAD Municipal, programa que permitió obtener como resultado concientizar a la ciudadanía a recolectar los envases para ser trasladados a un centro de acopio.

3. PORQUE NO SUGIEREN A LOS MORADORES DE LA PARROQUIA QUE NO SAQUEN LA BASURA AL HORARIO DE RECOLECCIÓN POR CUANTO LOS PERROS DAÑAN Y ENSUCIAN LAS CALLES?

Se realizaron las gestiones pertinentes ante las autoridades competentes, así mismo hemos dialogado con la ciudadanía para motivar a la limpieza y como GAD Parroquial también se ha realizado limpieza con personal enseñando como guardar en las fundas la basura clasificada.

4. PORQUE HAY CINTA GOTERA ENVACADA DE LODO Y MALEZA?

La presencia de lodo y maleza en la cinta gotera se debe a factores naturales y a la acumulación por falta de mantenimiento continuo. Sin embargo, el GAD Parroquial dentro de su planificación realiza la limpieza, pero nos encontramos coordinando con las autoridades correspondientes para realizar la limpieza y mantenimiento de la zona, con el fin de garantizar un mejor drenaje y evitar inconvenientes a la comunidad.



## GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER

*Trabajando por tu desarrollo!*

### Mesa: componente socio-cultural

#### Preguntas:

1. PORQUE LA JUNTA PARROQUIAL NO PROMOCIONA LAS FIESTAS PATRONALES DE LAS COMUNIDADES RESALTANDO SUS CULTURAS?

La Junta Parroquial sí ha brindado su apoyo y acompañamiento a las fiestas patronales de las comunidades. Cuando hemos sido invitados, tanto la presidenta como los vocales han asistido y participado activamente en representación de la institución. Asimismo, se reconoce la importancia de estas celebraciones para preservar y promover la identidad cultural de cada comunidad, por lo que se continuará fortaleciendo la presencia y difusión de estos eventos dentro de las posibilidades institucionales.

2. PORQUE NO HACEN FERIA GASTRONÓMICA EN LAS COMUNIDADES?

Sí se han realizado ferias gastronómicas con participación activa de las comunidades. De hecho, se organizó la feria gastronómica denominada "*Horno de Leña*", en la cual todas las comunidades participaron presentando sus platos típicos. Este evento tuvo como objetivo resaltar la riqueza culinaria local y generar beneficios directos para los propios participantes. Además, cuando las comunidades han organizado sus propios eventos, la Junta Parroquial ha brindado su apoyo correspondiente.

### Mesa: componente económico productivo y turismo

#### Preguntas:

1. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO PROMOCIONA EL TURISMO DE LAS COMUNIDADES RESALTANDO LOS RECURSOS ECONÓMICOS?

El GAD Parroquial sí ha brindado apoyo en la promoción del turismo comunitario. Se ha trabajado en conjunto con las comunidades para visibilizar sus atractivos turísticos, culturales y naturales, y en algunos casos, se ha respaldado la organización de eventos que impulsan la economía local. Si bien aún hay mucho por fortalecer, el compromiso del GAD ha sido constante, buscando siempre resaltar el potencial turístico y económico de la parroquia en beneficio de sus habitantes.

2. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO PARTICIPA EN LAS FIESTAS DE LAS COMUNIDADES?

El GAD Parroquial sí ha participado en las fiestas de las comunidades. Tanto la presidenta como los vocales han asistido y acompañado los diferentes eventos cuando han sido invitados.



**GAD PARROQUIAL**  
**ÁNGEL PEDRO GILER**

*¡Trabajando por tu desarrollo!*

demonstrando así el compromiso institucional con las tradiciones y celebraciones locales. Estas participaciones reflejan el apoyo del GAD a la identidad cultural de cada comunidad, fortaleciendo los lazos con la ciudadanía.

Tema: Económico.

### 1. QUE GESTIONES SE ESTÁN REALIZANDO Y CON QUÉ ENTIDADES PARA INCENTIVAR LA PRODUCCIÓN?

Desde el GAD Parroquial se están realizando gestiones con diversas instituciones públicas y privadas para incentivar la producción local. Se ha coordinado con entidades como el MAG (Ministerio de Agricultura y Ganadería), ULEAM, DALE y organizaciones de cooperación, con el objetivo de impulsar proyectos agrícolas, capacitaciones técnicas, entrega de insumos y apoyo a emprendimientos productivos. Estas acciones buscan fortalecer la economía de nuestras comunidades, fomentar el desarrollo rural y brindar herramientas que permitan mejorar la productividad y comercialización de los productos locales.

### Mesa: componente asentamientos humanos

Tema: Agua

Preguntas:

1. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO INTERVIENE EN LA SOLUCIÓN DEL MANTENIMIENTO DE LA TUBERÍA PARA QUE LE LLEGUE EL AGUA A LAS COMUNIDADES LAS GUAYJAS, LOS NARANJOS?

El GAD Parroquial sí ha intervenido en esta problemática. Durante el año 2024 se realizaron gestiones ante la Empresa Pública Municipal EMMA-EP para dar solución al sistema de tuberías que abastece a las comunidades de Las Guayjas, Los Naranjos y sectores aledaños. Gracias a este trabajo conjunto, en el año 2025 se ejecutará el cambio de tuberías, lo que permitirá que la comunidad Vargas Torres y otras cercanas puedan contar con el servicio de agua potable de manera adecuada. Seguiremos acompañando y vigilando el proceso hasta su correcta ejecución, como GAD Parroquial dentro de nuestra planificación 2025, se ha destinado un valor dentro del presupuesto para la ejecución del proyecto.

2. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO INTERVIENE EN REALIZAR BIEN SU RESPETIVO TRATAMIENTO DE AGUA POTABLE EN SU PLANTA PORQUE NO ESTÁ APTA PARA EL CONSUMO HUMANO?

El GAD Parroquial reconoce la importancia del tratamiento adecuado del agua potable para garantizar la salud de la población. Sin embargo, es importante aclarar que la competencia directa sobre el tratamiento y distribución del agua recae en la empresa prestadora del servicio, en este caso EMMA-EP. A pesar de ello, desde el GAD Parroquial se han realizado gestiones y se ha



## GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER

*Trabajando por tu desarrollo!*

solicitado de manera formal a dicha entidad la mejora del tratamiento en la planta, a fin de asegurar que el agua distribuida cumpla con los estándares de calidad para el consumo humano.

3. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO AYUDA CON LA SOCIALIZACIÓN CON EMAPAP-EP PARA QUE LAS TUBERÍAS NUEVAS YA SEA POR EL CAMINO PUBLICO Y NO POR TERRENO DE PROPIEDAD PRIVADA?

El GAD Parroquial sí ha estado atento a esta situación y ha brindado apoyo en el proceso de socialización con los técnicos de EMAPAP-EP y las comunidades involucradas. Se ha solicitado que, en la medida de lo posible, las nuevas instalaciones de tuberías se realicen por el camino público, evitando así conflictos con propietarios de terrenos privados. Sin embargo, en algunos casos, la ruta técnica más viable ha requerido pasar por propiedades privadas, por lo que se ha trabajado en buscar consensos y acuerdos con los dueños de dichos predios. El GAD Parroquial continuará acompañando este proceso para asegurar una solución adecuada y socialmente aceptada.

### **Mesa: componente movilidad energía y conectividad**

Tema: Vías

Preguntas:

1. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO HA INTERVENIDO EN EL MANTENIMIENTO LA VÍA EL CRISTO NEGRO-LAS GUAYJAS-LOS NARANJOS Y TRES CAMINOS?

El GAD Parroquial ha gestionado durante todo el año 2024, y desde el 2023, la solicitud de mantenimiento de la vía El Cristo Negro - Las Guayjas - Los Naranjos y Tres Caminos ante el Gobierno Provincial de Manabí. Hemos recibido respuesta oficial indicando que este mantenimiento ya está incluido en el cronograma de convenios para la realización de la vía, dado que esta carretera pertenece a la zona rural y es competencia del Gobierno Provincial. Por lo tanto, el GAD Parroquial continúa haciendo el seguimiento correspondiente para que se realice la intervención en el tiempo establecido, siempre velando por el bienestar de nuestras comunidades.

2. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO REALIZA SU RESPECTIVA LIMPIEZA A ALCANTARILLAS, CUNETAS Y QUEBRADAS?

El GAD Parroquial ha realizado las gestiones correspondientes ante las entidades competentes encargadas del mantenimiento y limpieza de alcantarillas, cunetas y quebradas. Si bien la responsabilidad directa de estas labores recae en dichas instituciones, el GAD Parroquial mantiene un seguimiento constante y apoyo en la coordinación para asegurar que estos espacios sean mantenidos en óptimas condiciones, garantizando así la seguridad y bienestar de las comunidades.



## GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER

*Trabajando por tu desarrollo!*

3. PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO GESTIONA REUNIONES CON LAS PERSONAS DE LAS COMUNIDADES CON EL PREFECTO PROVINCIAL PARA TRATAR SOLUCIONES Y TRABAJOS EN LAS VIAS?

El GAD Parroquial ha gestionado y promovido la realización de reuniones entre las comunidades y el Prefecto Provincial para abordar temas relacionados con soluciones y trabajos en las vías. Estas reuniones se han coordinado en varias ocasiones para garantizar la participación activa de los representantes comunitarios y buscar acuerdos efectivos. Además, el GAD Parroquial continúa facilitando el diálogo entre las autoridades provinciales y las comunidades para fortalecer la comunicación y avanzar en la mejora de la infraestructura vial.

### TEMA: ELECTRICIDAD

#### PREGUNTAS:

1. QUE GESTIONES SE HAN REALIZADO PARA MEJORAR LA ELECTRIFICACIÓN EN LA PARROQUIA Y SUS COMUNIDADES?

El GAD Parroquial ha realizado diversas gestiones para mejorar la electrificación en la parroquia y sus comunidades, siempre atendiendo a las solicitudes formales presentadas por medio de oficios de las propias comunidades. Estas gestiones se han dirigido a las entidades responsables del suministro eléctrico, buscando ampliar y mejorar la red eléctrica, así como solucionar problemas puntuales de servicio. Seguimos trabajando de manera constante para garantizar un acceso oportuno y de calidad a la electricidad para todos los habitantes.

#### Mesa: componente político institucional

Tema: Participación Ciudadana

Pregunta:

- 1.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO SE HA DADO SEGUIMIENTO AL CENTRO DE SALUD DE COMO DAN LAS ATENCIONES A LAS PERSONAS DE LAS COMUNIDADES Y PARROQUIA EN GENERAL, PERSONAS QUE VIENEN DE LEJOS NO LAS QUIEREN ATENDER?

El GAD Parroquial sí ha realizado seguimiento al funcionamiento del centro de salud y a la calidad de la atención que se brinda a las personas de las comunidades y de la parroquia en general. Se han realizado visitas periódicas y se ha solicitado formalmente que la atención sea óptima y respetuosa para todos los usuarios. Incluso, miembros del GAD se han hecho pasar por usuarios para evaluar de manera directa el trato recibido. Estamos comprometidos en continuar vigilando esta situación y gestionando mejoras para garantizar que todas las personas, sin importar su lugar de procedencia, reciban una atención adecuada y oportuna.



## GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER

*¡Trabajando por t  desarrollo!*

### 2.- PORQUE NO HAY POLIC AS PERMANENTES PARA LA SEGURIDAD DE LA PARROQUIA Y SUS COMUNIDADES?

Consecutivamente, el GAD Parroquial ha gestionado y realizado reuniones con las autoridades policiales para contar con personal permanente en la parroquia. Se han acondicionado en la casa comunal cuartos y oficinas con ba os y camas para facilitar su estancia y asegurar que puedan estar en la zona. Sin embargo, debido a cambios constantes en el personal policial y a inconvenientes internos del distrito, no se ha logrado establecer una presencia policial fija. Reconocemos que la delincuencia ha avanzado en la parroquia y sus comunidades, por lo que seguimos gestionando y trabajando con las autoridades correspondientes para mejorar la seguridad y garantizar la protecci n de nuestra poblaci n.

### 3.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO PARTICIPA EN LAS FIESTAS DE LAS COMUNIDADES CUANDO SE LAS INVITAS (LOS NARANJOS)?

El GAD Parroquial s  ha participado en las fiestas de las comunidades, incluyendo la de Los Naranjos, siempre que se ha recibido la debida invitaci n. La presidenta y los vocales han asistido y apoyado activamente estos eventos, reconociendo la importancia de estas celebraciones para fortalecer la identidad cultural y la unidad comunitaria. Seguiremos participando y apoyando en la medida de nuestras posibilidades y capacidades.

### 4.- QUE SE HIZO LA BANDA DE GUERRA DEL COLEGIO AN BAL GONZ LEZ  LAVA QUE SERV A PARA REALIZAR LAS FIESTAS DE LA PARROQUIA Y LAS COMUNIDADES?

La banda de guerra del Colegio An bal Gonz lez  lava fue apoyada y promovida en su momento para fortalecer la participaci n cultural y art stica en las fiestas de la parroquia y las comunidades. Sin embargo, con el paso del tiempo, la banda ha enfrentado dificultades relacionadas con la renovaci n de instrumentos, mantenimiento y la continuidad de los miembros debido a cambios en la comunidad estudiantil, quedando de tener di logos con la nueva directiva.

TEMA: ELECTRICIDAD

PREGUNTA:

### 1.- POR QUE NO HACEN SEGUIMIENTOS A LOS POSTES DE ALUMBRADO P BLICO QUE CULMINA SU VIDA  TIL DEBEN GESTIONAR CON CNEL ESTOS MALESTARES QUE CAUSAN ACCIDENTES?

El GAD Parroquial realiza un seguimiento constante del estado del alumbrado p blico en la parroquia y ha identificado los postes que han culminado su vida  til. Sin embargo, la competencia para el mantenimiento y reemplazo de estos postes recae en CNEL, entidad con la que se ha venido gestionando formalmente para que realicen las intervenciones correspondientes. Estamos conscientes de los riesgos



## GAD PARROQUIAL ÁNGEL PEDRO GILER

*Trabajando por tu desarrollo!*

que representan los postes deteriorados y seguiremos insistiendo en la coordinación con CNEL para garantizar la seguridad de la comunidad y prevenir accidentes.

### Mesa: Riesgos

#### Tema: Riesgos.

Pregunta:

#### 1.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO INTERVIENE O GESTIONA LA HABILITACIÓN DE LA SEGUNDA ETAPA CARRIZAL CHONE?

El GAD Parroquial ha realizado gestiones preliminares y seguimiento respecto a la habilitación de la segunda etapa Carrizal Chone, en coordinación con el GAD Municipal y otras entidades competentes. Sin embargo, la ejecución y aprobación final de este proyecto dependen principalmente de instancias municipales y provinciales que manejan la planificación urbana y desarrollo territorial. Desde el GAD Parroquial continuamos impulsando y apoyando todas las acciones necesarias para que esta etapa se habilite a la brevedad, en beneficio de los habitantes de la parroquia.

#### 2.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO HA HECHO EL DESAZOLVE DEL ESTERO GRANDE EL MATE YA QUE CON ESA OBRA EVITARÍAMOS LAS INUNDACIONES DE LA MAYORÍA DE COMUNIDADES QUE SE ENCUENTRAN CERCA DEL ESTERO?

El GAD Parroquial reconoce la importancia del desazolve del Estero Grande El Mate para prevenir inundaciones en las comunidades cercanas. Sin embargo, esta obra requiere la coordinación y autorización de entidades con competencias ambientales y de manejo de recursos hídricos, además de contar con un presupuesto específico que actualmente está en proceso de gestión. El GAD Parroquial ha venido realizando las gestiones necesarias ante las instituciones correspondientes como el GAD Provincial para lograr la ejecución de este trabajo y así proteger a las comunidades afectadas. Seguiremos trabajando de manera conjunta para priorizar esta obra en el corto plazo.

#### 3.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO GESTIONA CON EL CONSEJO PROVINCIAL UNA VISITA O UNA REUNIÓN EN NUESTRAS COMUNIDADES PARA VER LAS NECESIDADES (URGENTE LAS GUAYJAS-LOS NARANJOS – TRES CAMINOS)?

El GAD Parroquial ha gestionado en varias ocasiones con el Consejo Provincial la organización de visitas y reuniones en las comunidades, incluyendo Las Guayjas, Los Naranjos y Tres Caminos, con el fin de identificar y atender las necesidades urgentes de estas zonas. Estas solicitudes están en seguimiento y coordinación para lograr la presencia de las autoridades provinciales en la parroquia. Continuamos trabajando para facilitar estos espacios de diálogo y planificación conjunta que permitan atender oportunamente las prioridades de nuestras comunidades.



**GAD** PARROQUIAL  
**ÁNGEL PEDRO GILER**

*¡Trabajando por tu desarrollo!*

4.- PORQUE EL GAD PARROQUIAL NO LE DA SEGUIMIENTO A LAS RIBERAS DEL RIO CARRIZAL PRINCIPALMENTE EN LA AVENIDA LOS ÁNGELES POR LA CASA DE MARIANO ORMAZA Y EL LIC. MEJÍA QUE SE HAN HECHO SOCAVONES?

El GAD Parroquial está al tanto de la situación presentada en las riberas del río Carrizal, especialmente en la Avenida Los Ángeles cerca de las viviendas mencionadas. Se han realizado gestiones ante las entidades competentes encargadas de la gestión y protección de los recursos hídricos para que se realicen los estudios y trabajos necesarios para controlar y prevenir la formación de socavones. Además, el GAD Parroquial mantiene el seguimiento constante para coordinar acciones de mitigación y proteger la seguridad de las comunidades afectadas. Seguiremos insistiendo en la pronta intervención para solucionar este problema.